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Abstract (en)
The device (H) has a switching valve (40) e.g. 2/3 switching valve, provided superior to driver sides (37, 39) of working flow 2/2-pressure regulating
seat valves (35, 38). A pressure balanced 2/2-control flow pressure regulating seat valve (42) is provided in a control line (43). Other control lines
(33, 34) are attached to inputs of the switching valve and selectively impinged with control pressures (Pst1, Pst2) from a control pressure supply (20)
for electrohydraulic proportional servo controls (24, 25) of a three-position directional control valve (W).

Abstract (de)
Eine elektrohydraulische Steuervorrichtung (H) einer hydropneumatischen Achsfederung (F) einer Arbeitsmaschine (M) mit wenigstens einem
doppelseitig beaufschlagbaren Hydrozylinder (8, 9) und wenigstens einem Gasdruckspeicher (49) umfasst zwischen einer Druckquellen/Tank-
Anordnung (18, 19) und dem Hydrozylinder (8, 9): einen zwei elektrohydraulische Proportionalvorsteuerungen (24, 25) und eine zumindest
in Abströmrichtung zum Tank (19) blockierte Neutralstellung (O) aufweisenden Dreistellungswegeschieber (W), ein in Aufsteuerrichtung
druckvorgesteuertes Arbeitsstrom-2/2-Druckregelsitzventil (35, 38) in jeder Arbeitsleitung (12, 13), ein Aufsteuerseiten (37, 39) beider
Arbeitsstrom-2/2-Druckregelsitzventile (35, 38) vorgesetztes, gemeinsames Umschaltventil (40), ein druckvorgesteuertes 2/2-Steuerstrom-
Druckregelsitzventil (42) in einer wahlweise an die Aufsteuerseite (39) nur eines Arbeitsstrom-2/2-Druckregelsitzventils (38) anschließbaren
Steuerleitung (43), und zwei an das Umschaltventil (40) angeschlossene Steuerleitungen (33, 34), die wahlweise mit Steuerdruck (Pst1, Pst2) aus
einer Steuerdruckversorgung (20) für die Proportionaldruckvorsteuerungen (24, 25) des Dreistellungswegeschiebers (W) beaufschlagbar sind.
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